

Exigimos nos devuelvan con vida a los desaparecidos: Marta Conti

por Víctor MAGDALENO
Haroldo Conti, escritor y periodista argentino, ganador del Premio "Casa de las Américas" en 1975, por su novela *Mascaró, el cazador americano*, entre otros importantes premios literarios, fue secuestrado por la junta militar argentina en 1976.

Próximamente, el 4 de mayo, se cumplirán cinco años de que Haroldo Conti pasó a formar parte de los "desaparecidos", esa categoría política que en América Latina forma legiones, gracias a las abundantes contribuciones de Videla o Viola, de Pinochet y García Meza, de Stroessner y Napoleón Duarte, y demás esbirros, mantenidos en el poder por las fuerzas más oscuras y reaccionarias del continente. Por eso, hablar de la desaparición de Haroldo Conti es denunciar a la junta militar argentina y a sus homólogas camarillas del terror.

El día de ayer, y con motivo de la aparición de la nota "La última noticia sobre el escritor Haroldo Conti", firmada por Gabriel García Márquez, en la que se consigna que en octubre pasado el general Videla reveló que Conti había muerto, Marta Con-

ti, compañera del escritor ofreció una conferencia de prensa en la que manifestó su enérgica exigencia de que el gobierno argentino, ahora con Viola al frente, ratifique la declaración de Videla y, en su caso, se precisen los datos que informen "dónde, cómo, cuándo y quién mató a Horacio Conti". "Si la afirmación de Videla fue desmentida —continuó la señora Conti— sigo exigiendo, como lo hago desde hace cinco años, la aparición con vida y la libertad de mi compañero".

Por lo demás, "este testimonio —dijo— confirma que la junta militar argentina conoce perfectamente la suerte corrida por los secuestrados en mi país y que es absolutamente responsable de sus vidas". Por ello, reiteró, "¡Exigimos nos devuelvan con vida a los desaparecidos! ¡Exigimos que liberen a los presos! ¡Exigimos la plena libertad para nuestro pueblo!".

Tras recordar que Haroldo Conti fue, en todo momento, un hombre íntegro y consecuente con sus ideas políticas y un decidido luchador por la causa socialista en su país, la señora Conti afirmó: "Mi profunda admiración y cariño

no sólo por sus condiciones como escritor y excepcional ser humano, sino porque Haroldo luchó hasta el final contra la injusticia dictatorial y criminal. Cuando él escribió en su escritorio 'Este es mi lugar de combate y de aquí no me voy', sabía muy bien las consecuencias de su ejemplo tenacidad que desde hacía mucho tiempo tenía absolutamente asumidas".

Con un gesto esperanzador.

necesario e inevitable en estos casos, Marta Conti finalizó su intervención diciendo: "Si esta noticia fuera desmentida, con más fuerza que nunca mi voz se suma a la de los demás familiares de desaparecidos y presos, a las fuerzas democráticas y a la gran mayoría del pueblo argentino que soporta con rabia y dolor los crímenes de la junta, pero que no cede ni cederá jamás, hasta que se esclarezcan to-

dos los casos, se recupere a todos los compañeros y se logre justicia con los culpables".

A continuación, Julio Santucho, compañero de lucha del desaparecido escritor, se refirió a Haroldo Conti, calificándolo de "escritor de talento excepcional, imponderable poeta de la vida y la libertad, poseedor de un ideal estético humanista orientado a reflejar los sentimientos y emociones de los explotados".

EL DÍA

El vicepresidente irakí arribó a Buenos Aires en visita oficial

(DPA y UPI)

BUENOS AIRES, 27 de abril. El vicepresidente de la República Árabe de Irak, Taha Muhfiddin Maaruf, llegó hoy a Buenos Aires de visita oficial de cuatro días.

Fue recibido en el aeropuerto por el canciller argentino, Oscar Camillón, y funcionarios de la embajada irakí.

Maaruf será recibido, entre otros, por el presidente argentino, teniente general Roberto Viola, y mantendrá conversaciones sobre las relaciones bilaterales entre ambos países. Señaló que no desea hacer por ahora declaraciones políticas, pero que hará una conferencia de prensa el próximo jueves "donde los periodistas podrán preguntar lo que deseen".

"Por ahora", dijo el vicepresidente irakí, "deseo conversar con las autoridades argentinas sobre la complementación y consolidación posible entre nuestros países, además de conocer la realidad argentina".

"TERRORISTAS"

"Terroristas adiestrados en el Líbano llegaron a Argentina en 1980 con la intención de asesinar al ex ministro de Economía José Martínez de

Hoz y a miembros de su equipo", reveló aquí un alto jefe militar.

La noticia fue revelada a dirigentes políticos que asistieron a una reunión con el comandante del Tercer Cuerpo de Ejército, general Cristino Nicolaidis, por el jefe de inteligencia de ese comando, coronel Juan Cabrera Carranza.

El militar explicó que el año pasado fueron desbaratadas dos células "terroristas" que habían conseguido entrar al país con el objetivo de asesinar a Martínez de Hoz y a colaboradores suyos.

Según Cabrera Carranza, los dirigentes del "terrorismo" argentino "desde su cómodo exilio, prepararon dos tipos de grupos de acción: las tropas de infantería y las de explotación".

Los miembros de esas células fueron, según el militar, adiestrados en el Líbano. Agregó que todos los integrantes de esas células poseían un alto nivel intelectual y buena preparación militar.

A los "terroristas" se les encontró documentación sobre la vida de Martínez de Hoz, con horarios de sus actividades, datos de familiares, fotografías y hasta una filmación de actividades del ex presidente Jorge Videla, reveló.